

Inauguración de la planta exportadora de erizos Nippon Chile
PUERTO AYSÉN, 1 de agosto de 2003

Hemos llegado hasta acá con el ministro de Economía, con el subsecretario de Pesca, con los representantes de ustedes en el Parlamento -los senadores Zaldívar y Horvath y los diputados Sánchez y Galilea-, conjuntamente con sus autoridades comunales y, por cierto, las autoridades regionales encabezadas por el intendente y la gobernadora. Nos acompaña también el subsecretario de Justicia.

Creo que ésta es una mañana distinta para los habitantes de Puerto Aysén. Hemos estado en muchas ocasiones en Puerto Aysén, en distintos momentos. Antes llegué como ministro de Educación, como ministro de Obras Públicas, como Presidente estuvimos hace poco, cuando señalé que esperaba volver cuando estuviera el puente para inaugurarse.

El puente ya está terminado y ahora aquí, en donde oficialmente se da el vamos a esta empresa que, como muy bien ha dicho el gerente, llega a instalarse en esta zona, así como antes llegó a otras zonas de Chile, en Puerto Montt y en Punta Arenas. Estamos hablando de una empresa líder en el ámbito mundial, de una tremenda envergadura, y de una empresa que llega apostando no sólo a la riqueza de nuestros recursos naturales, sino que también apuesta a la calidad de nuestros trabajadores y trabajadoras.

Hemos pasado por la planta y hemos visto la pericia que hay que tener, como diría alguien, para separar cuidadosamente la paja del grano, para saber exactamente qué es lo que va en cada uno de los paquetes de 120 gramos que hay que despachar. Eso es de una empresa que, como aquí lo ha dicho, ha invertido dos millones 200 mil dólares en cerca de 180, a 200 personas que aquí trabajan.

Pero aquí también confluyen los esfuerzos de todos. Acá está el esfuerzo de la Corporación de Fomento porque esto fuera posible con un conjunto de apoyos significativos. Aquí, una parte de estos trabajadores, de estos 180 nuevos trabajadores, hay 80 bonos pro-empleo de capacitación. Esto quiere decir que hay aporte para los primeros meses en que ustedes trabajan aquí, en que su remuneración es pagada en parte por la empresa y en parte por el Gobierno, por el Estado, por los chilenos, como una forma de incentivar los programas de empleo y de incentivar la capacitación. Eso es muy importante.

En consecuencia, acá el país puede ver lo que significan los esfuerzos que se hacen en materia de empleo, cuando se da una bonificación para contratar mano de obra y esa bonificación, en buena hora y nos alegra mucho, ha podido permitir también este desplazamiento.

Aquí estamos hablando de que, cuando esta planta esté en plena operación, se van a procesar más de 50 toneladas mensuales de erizos. Y aquí, esta empresa que tiene instalaciones en otras partes -en Estados Unidos, en Australia, en Brasil, en Argentina-, ahora tiene una gran instalación que se abre también en Chile.

Junto con lo anterior, quisiera señalar que esta empresa va a significar una contribución al desarrollo, pero también, esta empresa, como muy bien lo ha dicho su gerente, es un ejemplo en materia medioambiental. En esta zona de Aysén ustedes saben que su

riqueza es la riqueza del mar, pero su riqueza también es la belleza de la zona. Tenemos que ser capaces de mostrar como chilenos a otros que quieren venir a ver, de Chile o el extranjero, estas bellezas y ser también capaces de extraer recursos del mar, pero también de preservar los recursos. Bien que se puedan extraer los erizos, pero también queremos que nuestros hijos y nietos, cuando sean mayores, tengan los mismos erizos que ustedes pueden extraer. Entonces, cómo hacemos para extraer respetando los períodos de veda, respetando los períodos en donde es necesario, en consecuencia, preservar y mantener.

Por eso estamos contentos de recibir aquí en Aysén y en Chile esta nueva inversión de Nippon Meat Packers. Lo que ustedes están haciendo es una apuesta a este país y en lo que ha ocurrido recientemente: un país que celebra acuerdos internacionales que nos permiten exportar. Esperamos en un futuro, esperamos no muy lejano, tener también acuerdos con Japón. Lo hemos conversado con el Primer Ministro Koizumi cuando hemos estado en el mes de febrero visitando oficialmente Japón y en donde hemos señalado las posibilidades de tener un intercambio todavía mayor con ese importante y gran país que es Japón.

Y junto con la alegría de recibir esta inversión, quisiera ratificar lo que hemos planteado, que es cómo hacemos para que Chile crezca. Porque ese crecimiento que implica esta inversión se hace gracias al emprendimiento empresarial, se hace porque hay estabilidad y reglas claras en Chile y se hace porque hay trabajadores y trabajadoras con una gran capacidad de emprendimiento. Y, muy importante, cómo el éxito de esta empresa también significa el éxito de los trabajadores, a través de las condiciones laborales que ellos tienen, en cuanto a remuneración, en cuanto a condiciones de trabajo, etc.

Estoy seguro de que, con esta inversión, se confirma lo que hemos venido diciendo: que esta región va a tener un claro desarrollo, que será mayor todavía cuando tengamos la definición de cómo aprovechar la costa para que puedan haber empresas como ésta, puedan haber proyectos turísticos que den trabajo, puedan haber otro tipo de emprendimientos, en donde, respetando el medioambiente, seamos capaces de crecer y desarrollarnos más.

Mis felicitaciones a esta empresa por este emprendimiento y mis felicitaciones a ustedes, trabajadores y trabajadoras, que tienen nuevas fuentes de trabajo y les deseo el mejor de los éxitos.